## Entrevista: Adelmo García Bueno

omo siempre que entrevistamos a alguna persona mayor, los más jóvenes no suelen saber lo que esa persona ha representado para el pueblo. Hablar del Adelmo es hablar del "taxista" de Maranchón, en una época en que los coches ("los autos") no crecían como setas. Adelmo García Bueno nació en nuestro pueblo en mayo de 1925. Su padre ya se dedicaba al

transporte de mercancías (muebles, arena, cemento,...), principalmente a Medinaceli, con una furgoneta Ford 4. Eran cinco hermanos. Fue a la escuela hasta los 14 años, aunque de vez en cuando ayudaba a su padre. La guerra le pilló con 11 años, pero aparte de cantar mucho el "Cara al sol" lo pasaban bien, "aunque había algo de gana".

ADELMO.: A los 14 años estuve de albañil con el tío José, ganando 5 o 6 pesetas diarias, pa los gastejos. Después ya vino la mili. Me fui voluntario a aviación, en Madrid. Luego me mandaron a Getafe con un cisterna. Pidieron conductores, pues yo soy también conductor, aunque no tenía carné. Luego, cuando vine a Guadalajara me lo saqué el de primera y a los cuatro o cinco meses me fuí de conductor a Portoles, a Torralba, cuatro años, y luego a Santander hasta que me casé. Primero me fui yo y luego me llevé a la Colme, cuatro o cinco meses hasta que nos vinimos en nochebuena y el abuelo y el Santos que quédate aquí, que falta un taxi,... así que aprendí de taxista y labrador, ahora que a labrar no aprendí.

PASCUAL.: ¿Cuánto te costó el primer taxi? A.: Treintaidosmil pesetas, en abril del 54. El segundo, dí ese y me traje otro por diecisietemil pesetas. Después vino el Plymouth. Des-





pués un Seat 1500 que me gustaba mucho; luego otro, verde, y después el Seat 131, ¡que me salió más malo. . . !Y con ese ya me jubilé.

P.: ¿Cómo era la vida de taxista en Maranchón? ¿Tenías mucho trabajo?.

A.: Pues a lo primero había mucho,... mucho. Yo tenía unos clientes buenos,...; pero buenos! Lo que pasa es que luego empezó la época de los coches y ya no es que no te daban,...; es que te quitaban!... Porque tú ahora tienes coche y al vecino o al amigo